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平成29年第９回北上市教育委員会定例会 

 

 

１  日   時   平成 29年７月 28日（金）  10時 00分  

 

２  場   所   北上市役所５階第１会議室  

 

３  議事日程   別紙  

  

４  会議に出席した委員  

  小  原  善  則  

  薄  衣  景  子  

  高  橋  きぬ代  

  髙  橋  善  郎  

照  井   渉  

 

５  説明のため出席した職員  

 【 教 育 部 】 

   教 育 部 長  高  橋  謙  輔  

   総 務 課 長  菅  野  和  之  

   学校教育課長   髙  橋   亨  

   子育て支援課長  高  橋  博  信  

   文 化 財 課 長  高  橋    博  

   学校給食センター所長  千  田  研  洋  

   鬼 の 館 館 長  島  津  秀  仁  

   中央図書館長  高  橋  景  子  

 

 【まちづくり部】  

   まちづくり部長  阿  部  裕  子  

生涯学習文化課長補佐  千  田  健  治  

   スポーツ推進課長  高  橋   剛  

 

６  議事の大要  

教育長の事務報告後、議事が行なわれ、付議された次の議案５件が原案のとお

り可決、承認された。  
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議案第 15号  平成 30年度から平成 31年度まで使用する北上市立小学校学校  

教科用図書の採択について  

議案第 16号  北上市教育委員会第２期特定事業主行動計画（前期計画）に  

     ついて  

  議案第 17号  北上市文化財保護審議会委員の任命について  

  議案第 18号  北上市立博物館協議会委員の任命について  

  議案第 19号  北上市立図書館協議会委員の任命について  

 

 

 以下、会議の概要は次のとおりでした。  

 

（開会  10時 00分）  
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教 育 長 
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ただいまから平成 29年度第９回北上市教育委員会定例会を開

催いたします。  

ただいまの出席者は５人であります。  

定足数に達しておりますので、会議は成立いたしております。 

日程第１、会期の決定を行います。  

今定例会の会期は本日１日といたしたいと思います。これに御

異議ございませんか。  

 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり。）  

 

異議なしと認めます。よって、会期は本日１日と決定いたしま

した。  

 

次に、日程第２、教育長事務報告に入ります。  

  

今定例会では、７月 11 日 (火 )、 12 日 (水 )の２日間にわたっ

て実施しました「管外教育事情視察研修」について、と、  

７月 24 日 (月 )に、行われました「市内小学生の全国小学生

陸上競技交流大会への出場児童の市長表敬訪問」、並びに、同

日、北上地区合同庁舎大会議室で行われました「市内中学生の

東北大会・全国大会への出場生徒の市長表敬訪問」について、

報告いたします。  

最初に、７月 11 日 (火 )から 12 日 (水 )までの２日間にわたっ

て、教育長は、中部教育事務所長・西和賀町教育委員会教育長

とともに、宮古教育事務所の小中学校を視察して参りました。 

視察先は、宮古市立新里小学校副校長、宮古市立崎山小学校  

校長、同じく崎山小学校副校長、古市立高浜小学校校長、山田

町立山田南小学校副校長、山田町立轟木小学校校長、岩泉町立

有芸小学校校長、田野畑村教育委員会指導主事、岩泉町立安家

小中学校副校長、岩泉町立小川小学校校長の９ヶ所１０人でし

た。  

昨年度の二戸地区８カ所８人を超えるたくさんの先生方を

訪ねました。移動距離も総距離にして、２日間で約 500 ㎞とい

う長距離となり、また、平成 23 年３月 11 日の東日本大震災や

昨年８月末の台風 10 号の爪痕が生々しく傷跡が残る被災地を

廻る研修視察となりました。  

この管外教育事情視察は、二戸・久慈を中心とした県北教育
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事務所ブロックと宮古教育事務所ブロック、沿岸南部教育事務

所ブロックの  大きく分けて３ブロックを毎年１ブロックず

つ回って、教育事情を視察するとともに、北上市や西和賀町を

生活根拠地とする先生方で、校長、副校長、主幹教諭、指導主

事などとして赴任している方々を訪問し、現地での教育実践に

ついての研修視察をすると共に、出身者を激励するという目的

で実施しているものであります。一昨年度は、沿岸南部教育事

務所管内を、昨年度は県北教育事務所管内のうち、二戸地区を

訪問しました。  

今年度、訪問した各職場では、北上市・西和賀町から赴任し

た先生方が、元気に、重要なポストを担い、活躍されており、

たいへん嬉しく思いました。また、北上･和賀地区から赴任さ

れた先生方は、たいへん明るく元気にご活躍されている様子

で、北上市・西和賀町教育委員会からの激励訪問に、とても喜

んでいらっしゃいました。単身赴任の先生ばかりで、若干、生

活に不自由な面もあるようですが、健康には充分にご留意さ

れ、ますますご活躍をしていただきますよう、激励して参りま

した。  

また、教育事情視察ということで、各学校の教育経営の様子

とともに、施設についても視察させていただきました。新里小

学校は、平成 28 年４月１日に、これまでの茂市小学校、刈屋

小学校、和井内小学校の３校が統合され、新里小学校が発足し

ましたが、現在、全校児童 66 名の特別支援学級１つを含めて

７学級でした。崎山小学校は今年度、全校児童 161 名の特別支

援学級４学級を含む 11 学級。高浜小学校は、全校児童 45 名の

特別支援学級１つを含む５学級。山田南小学校が、全校児童 154

名の特別支援学級１つを含む７学級。轟木小学校は、全校児童

25 名の特別支援学級１つを含む４学級。有芸小学校は、全校児

童７名の完全複式３学級。安家小中学校は、全校児童 10 名の

３学級、中学校は全校生徒７名の１学級。小川小学校は、全校

児童 26 名の完全複式３学級という規模でした。  

今回、訪問した学校の校舎は、いずれも大震災や台風では校

庭への浸水があったもの建物には直接的な被災はなかったと

のことでしたが、「自宅が流された」など被災した児童や親族

が犠牲になったという家庭もあり、震災復興教育が大きな学校

教育の柱となっておりました。このような中、地域の皆さんも

行政も学校教育を一番に考えておられ、早期の授業再開や被災
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した校庭の復旧、教職員の住宅復旧等々、本当に、教育にかけ

る思いを感じることができましたし、遠隔地から赴任してきて

いる先生をとても大切にしている様子を感じることができま

した。  

 次に、７月 24 日 (月 )に行われました２つの市長表敬訪問に

ついて報告いたします。  

最初に、「全国小学生陸上競技交流大会への出場児童の市長

表敬訪問」についてです。来訪いただきましたのは、黒沢尻東

小学校６年石田美乃里（みのり）さんと江釣子小学校６年佐々

木陽彩（ひかり）さんです。お二人は、６月 18 日、盛岡の県

営陸上競技場で開催されました第３３回全国小学生陸上競技

交流大会岩手県大会において優秀な成績を収め、岩手県代表と

して、８月 18 日 (金 )19 日 (土 )、横浜の日産スタジアムで開催

される全国大会に出場することになりました。黒沢尻東小の石

田さんは女子走り幅跳びに、江釣子小の佐々木陽彩さんは６年

女子 100ｍに出場します。お２人共に、市長さんに対してたい

へんしっかりとした決意表明を発表し、頼もしい小学６年生と

いう感じでありました。好成績を期待したいと思います。  

また、同 24 日 (月 )の夕方には、「市内中学生による東北全国

大会への出場生徒の市長表敬訪問」が行われました。  

例年、この時期に、市長への表敬訪問という形で実施してい

るものですが、地区中体連事務局と連携して、今年度も多くの

中学生アスリートが、市長への表敬訪問にお出でいただきまし

た。今年度、東北や全国大会出場の権利を得たのは、 39 種目

50 人の生徒達でした。そのうち、今回は 42 名の生徒にお越し

いただきました。  

７月 15 日からの県中総体の結果、２年連続３回目となる北

上中学校陸上競技部女子の総合優勝や上野中学校新体操部の

女子団体優勝、個人でも多くの上位入賞者が生まれました。東

北大会の結果次第では、全国大会に繋がる可能性のある種目も

ありますが、現在のところ、全国大会への出場権を獲得してい

るのは、陸上競技、柔道競技で、２種目で９人となっています。

来週月曜日に、北上市総合体育館ではじまる新体操競技女子の

東北大会を始め、各種目での活躍を期待したいと思います。  

なお、文化面での市内児童生徒の活躍ですが、昨年度、上野

中学校が全国大会で銀賞を受賞した「全国吹奏楽コンクール」

の岩手県大会が始まります。今週末の土・日曜日に、高等学校
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教  育  長  

 

 

 

 

教  育  長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教  育  長  

 

 

小編成の部、中学校小編成の部、小学校の部、一般の部が、北

上市のさくらホールを会場に行われます。また、来週の土・日

曜日には、高等学校の部、大学の部、中学校の大編成の部が、

盛岡の県民会館で行われます。  

市内から岩手県大会には、南小学校と黒沢尻北小学校が小学

校の部に、和賀東中学校と飯豊中学校、北上北中学校、江釣子

中学校が中学校小編成の部に、上野中学校と北上中学校、南中

学校が中学校の大編成の部に、そして、高等学校の部では、黒

沢尻工業高等学校が小編成の部に、黒沢尻北高等学校と専修大

学北上高等学校が高等学校大編成の部に、それぞれ出場いたし

ます。一般の部でも市内の２つの吹奏楽団が県大会出場を決め

ており、市内からは、小･中･高校･一般と全ての部門に出場す

ることになりました。特にも、市内９つの中学校のうち、７校

が岩手県大会出場というたいへん高いレベルの状況にあり、多

くのチームが岩手県大会を突破して東北大会へ出場権を得て

欲しいと期待しています。  

以上で教育長事務報告を終わります。  

 

ただいまの報告について、御質問がございましたならお願い致

します。  

 

  (「なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

それでは日程第３、議事に入ります。  

初めに、議案第 15号平成 30年度から平成 31年度まで使用する

北上市立小学校学校教科用図書の採択についてを議題といたし

ますが、提案の前にお諮りいたします。  

これから上程になります議案第 15号は、岩手県教育委員会よ

り、９月１日の公表までこの内容をふせるよう指示がありまし

たので、北上市教育委員会会議規則第９条の規定により秘密会

としたいと思いますが、これに御異議ございませんか。  

 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり。）  

 

 異議なしと認めます。よって、議案第 15号は秘密会で進めて

参ります。  

 それでは議案第 15号について、議案の朗読を省略して直ちに
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教  育  長  

 

学校教育課長  

 

教  育  長  

 

 

 

提案理由の説明を求めます。学校教育課長  

 

ただいま上程になりました議案第 15号平成 30年度から平成

31年度まで使用する北上市立小学校教科用図書の採択につい

て、提案理由を申し上げます。  

 「特別の教科道徳」が平成 30年度から全面実施されることか

ら、新たに使用する小学校教科用図書について、採択しようと

するものであります。  

 採択しようとする教科用図書は、花巻市及び北上地区（北上

市及び西和賀町）の２市１町の教育委員会教育長等で構成する

花巻・北上地区教科用図書採択協議会において検討し、選定し

たものであります。  

なお、選定にあたっては、保護者、教員、市町教育委員会教

育委員等による「教科用図書調査検討委員会」を設け、多様な

意見を聴取し参考といたしました。  

 当協議会が選定した教科用図書は、「学研教育みらい」が発

行する「みんなの道徳」でありますが、思考力、判断力、表現

力等を育成するために、子どもたちが、物事を多面的、多角的

に考えられるようにするとともに、教材から問題を見い出し、

解決のための議論をすることによって、主体的に学習に取り組

むことができるよう配慮されております。  

 また、大きな図版で挿絵や写真が掲載され、子どもたちにと

って視覚的に見やすくなるよう工夫されております。  

以上、よろしくご審議のうえ、原案のとおり議決を賜ります

ようお願い申し上げます。  

 

 ただいま提案されました議案第 15号について、御質問等があり

ましたならばお願いします。  

  

補足の説明はありますか。  

                           

ありません。  

 

 では、議案第 15号について、原案のとおり可決することに御異

議ございませんか。  

 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり。）  
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 御異議なしと認めます。  

次に、議案第 16号  北上市教育委員会第２期特定事業主行動

計画（前期計画）についてを議題とします。  

議案の朗読を省略して直ちに提案理由の説明を求めます。  

学校教育課長。  

 

ただいま上程になりました議案第 16号北上市教育委員会第

２期特定事業主行動計画（前期計画）について、提案の理由を

申し上げます。  

 次世代育成支援対策推進法の一部改正により、平成 37年３月

31日まで特定事業主行動計画の計画期間が延長されたことに

伴い、平成 29年度から 32年度までの４年間を計画期間とする第

２期計画（前期計画）を策定しようとするものです。  

よろしく御審議の上、原案のとおり議決を賜りますようお願

い申し上げます。  

 

御質問ございますか。  

 

補足の説明はありますか。  

 

ありません。  

 

 (「なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

 それでは、議案第 16号について、原案のとおり可決することに

御異議ございませんか。  

 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり。）  

  

御異議なしと認めます。  

 

次に、議案第 17号北上市文化財保護審議会委員の任命につい

てを議題といたします。  

議案の朗読を省略して直ちに提案理由の説明を求めます。  

文化財課長  
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文化財課長  

 

教  育  長  
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 ただいま上程になりました議案第 17 号北上市文化財保護審

議会委員の任命について、提案理由を申し上げます。  

北上市教育委員会の諮問に応じ、文化財の保存及び活用に関

する事項を調査審議する文化財保護審議会委員の６人が平成

29 年７月 31 日をもって任期満了となりますので、後任の委員

として、及川一さんを新たに、沼山源喜治さん、高野祐晃さん、

原子内貢さん、照井將さん、大石泰夫さん、中村良幸さんを引

き続き任命しようとするものであります。  

７人の方々は、それぞれの分野で専門知識をもち活躍されて

おり、人格、識見とも優れた方々であり、いずれも適任と確信

しております。  

なお、任期は平成 29 年８月１日から平成 31 年 7 月 31 日ま

での２か年であります。  

よろしくご審議のうえ、原案どおり議決を賜りますようお願

い申し上げます。   

 

ただいま提出されました議案第 17号について、御質問等があり

ましたならば、お願いします。  

  

補足の説明ありますか。  

  

 ありません。  

  

 委員の皆さんから御質問を受けたいと思います。  

 

 (「なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

 では、議案第 17号について、原案のとおりに御異議ございませ

んか。  

  

  (「異議なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

御異議なしと認めます。  

 

次に、議案第 18号北上市立博物館協議会委員の任命についてを

議題といたします。  

議案の朗読を省略して直ちに提案理由の説明を求めます。  
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博物館長  

 

 ただいま上程になりました議案第 18 号北上市立博物館協議

会委員の任命について、提案理由を申し上げます。  

 北上市立博物館協議会委員が平成 29 年７月 3 1日をもって任

期満了となりますので、後任の委員として 1 0人を任命しようと

するものであります。  

 軽石  強さん、菅原善致さん、小原  悟さん、軽石倫史さん、 

菅野正史さんの５人にあっては新たに任命しようとするもの

で、佐藤克英さん、菊池恭司さん、千田文子さん、高橋  斎さ

ん、小原俊子さんの５人にあっては、引き続き任命しようとす

るものであります  

1 0人の方々は、それぞれ学校教育、社会教育及び家庭教育

の関係者、あるいは学識経験者として活躍されており、人格、

識見とも優れた方々であり、適任と確信しております。  

 なお、任期は平成 29 年８月１日から平成 31 年７月 3 1日まで

の２カ年であります。  

 よろしくご審議のうえ、原案のとおり議決を賜りますようお

願い申し上げます。  

 

ただいま提出されました議案第 18号について御質問ございま

すか。  

 

 補足の説明ございますか。  

 

ありません。  

 

 はい、ご質問はありますか。  

 

  (「なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

それでは、議案第 18号について、原案のとおりに御異議ござい

ませんか。  

  

  (「異議なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

 御異議なしと認めます。  
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中央図書館長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教  育  長  

 

中央図書館長  

 

教  育  長  

 

 

 

教  育  長  

 

 

 

 

教  育  長  

 

 

 

次に、議案第 19号北上市立図書館協議会委員の任命について、

協議案の朗読を省略して直ちに協議理由の説明を求めます。  

中央図書館長  

 

ただいま上程になりました議案第 19号北上市立図書館協議会

委員の任命について、提案の理由を申し上げます｡ 

 図書館協議会委員９人のうち、４人が平成 29年７月 31日で任

期満了となることから、その後任を任命しようとするものであ

ります。  

 今回、任命しようとする菅野路子さんは、北上市地域婦人団

体協議会からの推薦を受けて新たに、髙橋ヤエさんは野中地域

文庫からの推薦を受けて再任、藤原智恵子さんは北上和賀地区

保育協議会からの推薦を受けて新たに、鈴木郁子さんは図書ボ

ランティア「たんぽぽ」からの推薦を受けて再任であり、任期

は２年とするものであります。  

人格、識見とも適任と確信するものであります｡ 

 よろしく御審議のうえ、原案のとおり議決を賜りますようお

願いいたします｡ 

 

補足の説明はいかがですか。  

 

ありません。  

 

御質問ございますか。  

 

  (「なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

 それでは、協議第 19号について、原案のとおりに御異議ござい

ませんか。  

 

 (「異議なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

御異議なしと認めます。  

 

  以上で本日の会議を閉じさせていただきます。   

（閉会  11時 30分）               


